



- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

Bau- und Kunstdenkmalspflege: Sindelfinger Stadtbibliothek ist Kulturdenkmal (Landkreis Böblingen)

09.02.2024

Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart hat markanten Bau gegenüber des neuen Rathauses zum Kulturdenkmal erklärt



Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Foto: I. Boros



Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Foto: A. Dubslaff



Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Foto: A. Dubslaff



Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Foto: A. Dubslaff

Im Zuge der systematischen Erfassung junger Kulturdenkmale der 1960er- und 1970er-Jahre hat sich das Landesamt für Denkmalpflege im Jahr 2023 mit der Sindelfinger Stadtbibliothek befasst. Die Expertinnen und Experten attestieren dem 1968 bis 1970 errichteten Gebäude eine hohe architektonische und städtebauliche Qualität. Der markante Bau gegenüber dem neuen Rathaus geht auf die Stuttgarter Planer Maier, Graf und Speidel zurück.

Oberbürgermeister Dr. Bernd Vöhringer freut sich über Sindelfingens neuestes Kulturdenkmal: „Die Sindelfinger Stadtbibliothek ist ungewöhnlich für ihre Zeit, das macht sie zu etwas ganz Besonderem. Mit ihren innovativen Elementen wie der Musikbibliothek oder der Oberlichtgalerie steht sie exemplarisch für Sindelfingens hohen städtebaulichen Anspruch der Nachkriegsjahre. Ich bin stolz darauf, dass wir ein weiteres Kulturdenkmal in unserer Innenstadt haben.“

Landeskonservator Dr. Martin Hahn vom Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart fasst es zusammen: „Bei der Sindelfinger Stadtbibliothek handelt es sich um ein anschauliches Beispiel eines ambitionierten Bibliothekenbaus der Nachkriegsmoderne in brutalistischer Formensprache. Die Bibliothek ist ein echtes Referenzobjekt des Planens und Bauen in den 1960ern.“

Die Sindelfinger Stadtbibliothek

Das Gebäude verfügt über ein hohes Maß an Originalität und Authentizität und steht exemplarisch für die Bauaufgabe „Stadtbibliothek“. Der moderne und funktionale Bau ist anschaulich überliefert. Es handelt sich um einen der äußerst seltenen Neubauten einer städtischen Bibliothek jener Zeit in Deutschland. Verschiedene innovative Elemente finden am Gebäude eine Umsetzung, darunter eine Musikbibliothek, eine Oberlichtgalerie, ein Vortragssaal sowie ein Dachgarten. Diese Komponenten haben ihre Vorbilder in den Stadtbibliotheken Skandinaviens, Großbritanniens und der Vereinigten Staaten.

Gemäß §2 DSchG Baden-Württemberg wurde die Sindelfinger Stadtbibliothek zu einem Kulturdenkmal aus wissenschaftlichen, künstlerischen und heimatgeschichtlichen Gründen ernannt. An ihrer Erhaltung besteht wegen ihres dokumentarischen und exemplarischen Wertes ein öffentliches Interesse.

Hintergrundinformationen

Die Stadt Sindelfingen hat zahlreiche Kulturdenkmäler. Neben dem neuen und dem alten Rathaus stehen auch das Oktogon und der Glaspalast unter Denkmalschutz. Das wohl bekannteste Kulturdenkmal und ein Wahrzeichen der Stadt Sindelfingen ist die historische Martinskirche.

Auftrag der Denkmalpflege ist es, Zeugnisse vergangener Zeiten und Kulturen zu erhalten. Das Landesamt für Denkmalpflege hat verschiedene Aufgaben. Dazu gehört, die Kulturdenkmale zu erfassen, zu dokumentieren und zu erforschen, aber auch, die Eigentümer zu beraten sowie die Öffentlichkeitsarbeit.

Bild 01 (jpg, 10.2 MB) (Quelle: Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Foto: I. Boros)

Bild 02 (jpg, 7.5 MB) (Quelle: Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Foto: A. Dubsclaff)

Bild 03 (jpg, 11.9 MB) (Quelle: Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Foto: A. Dubsclaff)

Bild 04 (jpg, 8.0 MB) (Quelle: Landesamt für Denkmalpflege im Regierungspräsidium Stuttgart, Foto: A. Dubsclaff)

Kategorie:

Abteilung 8 Bau und Kunstdenkmalpflege